
 

 

  

 

 
 
 

後援会バス旅行のお知らせ        後援会会長：植竹末次郎 

平素は大久保たつお後援会に対しご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。さらに大久保たつお
議員に対しましてもご支援・ご支持を賜り、重ねてお礼申し上げます。第 3 回になりました「日帰りバス
旅行」を下記の通り開催致します。皆様と楽しく一日を過ごし、より一層ご理解を深めて頂きたくご案内
申し上げます。 

  日 時 6月 22日（日）集合 八潮高校入り口 朝 7時：7時 30分出発 

  行き先 マンズワイン勝沼工場～ハーブ庭園旅日記～浅間ブドウ園（昼食）～武田神社～

サントリー白州蒸留所～八潮着（予定 18：30）  

会 費    お一人様 5,000円 （お申し込みはお早めに） 

         （＊グループでお申し込み頂ければ同じバスになります） 

 

12月議会 19年 11月 29日より 12月 18日まで開催 

12月議会は補正予算関係 15議案、条例改正等 10議案の 25議案について審議しました。私は補正予算
関係 9議案すべて人件費関係の為、反対しました。八潮市の財政状況・経常経費率が 90％超（健全と言わ
れるのは 75％）・民間の方たちの大変な状況を想い反対しました。条例案については２案につき反対しま
した。そのひとつは国保加入者への葬祭費補助の減額案ですが賛成多数ですべて可決されました。 

一般質問 3点につき質問しました 

１、11 月 22 日「鴨下環境大臣と垳川及び足立・八潮の環境を考える懇談会」が開催されたが、今後、八
潮市としてどのように関わっていくのか具体的な答弁を求めました。 

＊残念ながら終始、第三者的・傍観者的な答弁に終わりました。私は独立した自治体としてしっかりとした
方針を示し、他の自治体から非難を受けない、なるほどと思われる八潮市にならなければいけないと考え
ます。下水道が未整備の為に八潮市が川を汚していると言われています。以前提案した合併浄化槽への転
換を推進する方法（国、県より基準額のそれぞれ 1/3 が補助されます）八潮市側から垳川に排出している
60数本の排水溝・U路溝等を垳川の手前でまとめる新たな水路を作る（河川管理者である埼玉県に予算要
望する）等の提案をしました。足立区との境界は川の中心です。けっして八潮市は第三者ではないのです。
＊私は懇談会に出席し、足立区長のスライドを使ったすばらしい提案に感銘を受けました。これが実現し
たらどんなに住民の方が喜ばれることか！と。その際の市民の皆様の笑顔が浮かびました。その後、足立
区は 2億 1千万円の予算を 3月議会に計上するとの情報を入手しました。八潮市は可燃ゴミ 1,500kg以上・
不燃ゴミ 965kg・自転車等 45台以上を回収していただいたボランテイア団体（八潮の川をきれいにする会）
にさえ助成金は０です。八潮市としてできる事は何なのかを示す姿勢が問われていると考えます。独立し
た自治体としての「誇り」そして「責任と義務」が問われています。 
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２、八潮市職員適正化計画について 
 計画では 22年度までに 17年度比 4.6％減だが人口 1千人当たり県内市町村平均で 102人多い。もっと
高い数値設定をすべきではないか 

＊ 経常収支比率が 90％超の八潮市の状況を鑑みれば経費の削減は当然取り組まなければいけない問題です。
大久保たつおはこの問題についても提案しました。まず、①不必要な事業はないか精査する②適正な人
員配置③全庁的な部・課のカベを越えた応援体制の確立④人件費が少なくてすむ臨時職員・派遣社員の
採用・退職職員を再雇用し、新規採用の抑制を図れば市民サービスに支障がなく出きるはずではないか
と訴えました。 
参考資料（大久保調べ）：総務省の示す定員モデルでも 50人弱多いことが判明しました 
 18年 3.31現在人口    18年度職員数       職員一人あたりの人口数 
   草加市 233,715 1,764 132 
   越谷市 313,788         2,498 126 
   三郷市 127,797  989 129 
   吉川市 61,119   429 142 
      松伏町      31,021 220 141 
   八潮市 75,383                   683 110 

 
３、市民意識調査報告書について 
 「第 4 次八潮市総合計画後期基本計画市民意識調査」の結果が配布されたが、自由解答欄には大変厳し
いご意見がならんでいますが、真摯に受け止め今後の街創りに活かしていかなければいけないと考えます。
又、満足度と重要度の相関関係に大きなヒントがあると思います。つまり、市民の皆様が重要度が高く、
満足度は低いと答えられた施策を今後、計画的に行っていく事が大切なことではないかと思います。 
政治は「今、現在に心の平安を持って頂き、未来に明るい希望を持って頂く」この事が大きなテーマでは
ないかと考えます。見通しをお示しする事を訴えました。 

参考：重要度が高く、満足度が低いと答えられた施策 
        【 医療・河川・下水道・防犯・道路・教育・土地利用等 】 

議会改革 

議会運営委員会で議会改革をテーマに議論する事が決定し、大久保たつおは下記の提案をしました。 
１、人口・面積・財政状況・市民感情等を考慮し市議会議員の定数の適正化問題（削減すべき） 
２、本会議一般質問において、議員より市長の答弁を求めた場合は二元代表制の観点からも市長が行う
３、一般質問の制限時間内であれば、現在２回までと決められている質問回数の撤廃 

今後、議運・代表者会議で自論を述べ、実現に向け努力致します。 
特別委員会 
新たに「小中一貫教育等調査研究特別委員会」が設置され、大久保たつおは選出されました。八潮市は

文部科学省より、平成１８年１１月に教育特区の認定を受けています。八潮市の現状をよく調査し、最適
な方法を考え、提案して参ります。市民の皆様もご意見・ご提案等がありましたらお知らせ下さい。 

３月議会      20年２月２８日より３月１９日まで開催 

３月議会は当年度の補正予算１０議案、４月から始まる新年度予算１２議案、条例案等１４議案、追加
１議案、合計 37議案を審議しました。（その他請願１件。意見書 7件） 
大久保たつおが一昨年来、終始訴え続けて参りました「現金の無利子への預け入れ」を今年度から「有

利子」へ転換しました。これにより一般会計で約 227万円・水道会計で約 211万円・計 438万円の収入増
となります。これも民間の目線でみれば当たり前の事です。大久保たつおは常に提案して参ります。 



議案に対しては 3 件反対しました。一般会計予算の土木費が昨年度対比 15．4％の大幅な減額となってお
り、12月議会でとりあげた「市民意識調査アンケート」をまったく反映しておりません。担当課には 1年
間で約 1500件もの道路・下水に関する苦情・要望が寄せられます。市民の声が届く市政とはいえません。
補助金や安易な委託金等を精査すれば費用は捻出できます。賛成多数で可決されました。また、4 月より
後期高齢者医療制度が施行されますが、75歳以上で年額 18万円以上の年金受給者は原則天引きされます。
今まで支払い義務の無かった人も国保から切り離され原則支払い義務が生じます。まさに 75歳が命の分か
れ目です。これも賛成多数で可決されました。（国は所得の再配分を検討すべきです） 

一般質問    3件につき質問しました。制限時間の一時間びっしりやりました。 

１、 給食費滞納問題 
  4月より、新年度が始まりますので新たな方策・対策につき質問しました。 
＊教育委員会より説明がありましたが、残念ながらこの 1年間で滞納累積額が 800万円増え、7300万円に
なってしまいました。前にも申し上げましたが、給食制度の維持・公平性の確保からもご理解を頂きたい
と思います。お支払い方法につきましては教育委員会でご相談を受け付けています。 
 ＊再三再四お話をしてもご理解頂けない保護者のかたには訴訟を起こすとの答弁でした。 

（学校給食法第 6条第 2項に材料費は保護者負担とあります） 
２、垳川問題（八潮市・埼玉県・東京都・足立区との 4者協議会について） 
  12月議会でも取り上げましたが、時間が不足した為、再度質問しました。答弁者が前回は環境部でし
たが、今回は建設部になり、一歩前進したものと理解しましたが、傍観者的な内容の答弁の為、大久保た
つおは具体的な提案をまじえながら再質問しました。配水管が 60数本八潮側から出ているがすでに不必要
な菅が有る筈ではないか調査し撤去すべき、又答弁の中に埼玉県が水路の切り回しを検討とあったが私が
12月議会で提案した方策だと思うが、県はどの程度実行する用意があるか。足立区が 2億 1,000万円の予
算を計上したが、八潮市としても内外に対してしっかりとした方針を示し、自治体としての誇りを持たな
ければいけないと訴えました。 

 
３、 南部地区問題（八潮駅周辺の最低敷地面積 50坪規制） 
  平成 12年に策定されたいわゆる 50坪規制につき私は 18年 9月議会において現状をとらえ見直しを
すべきと訴えました。その後、地権者を含む 951 名の賛同名簿と共に請願が提出され、同年 12 月議会に
おいて議員各位より「主旨採択」されたが、その後どの様な検討がされたか質問しました。 
＊具体的にはなにもやっていませんでした。提案制度があるから活用して下さいとの答弁でした。私は市
民の皆様の心の叫びである「請願」と議会の議決である「主旨採択」の重さを考えていないと訴えました。
又、直近の駅周辺の状況を説明し、提案制度は条件が厳しいのでまずは「市民の声」を聞く公聴会を開催
すべきではないかとさらに質問しました。（都市計画法第 21条第 1項におおむね 5年で見直しとあります）
＊市長は 10 年・15 年と言う長いスパンで計画は見なければならない事もある。途中で山登りのルートを
変えるにはエネルギーを必要とするとの答弁でした。私は法律を作るのも人間だ。その人間が作った法律
により、多くの問題が起き、沢山の地権者が困っている現状を見て勇気を持ってルートを変えるのも人間
ではないか！とせまりましたが、時間と質問回数制限に阻まれました。市民が主役・市民と協働の街づく
りをと常々発言されているならもっと市民の声を聞くべきではないかと考えます。答弁の中にあった提案
制度について説明会の開催要求を関係者の皆様にお知らせしたいと思います。 
＊この計画は私が議員になる以前に決められたことですが、よく考えれば当初からおかしいと思います。
八潮市は付加価値の高い駅周辺が 50坪（三郷市は 36坪）でそれ以外は 30坪です。（つまり郊外）これは
逆ではないか！地価が高くて買えない！50坪で割り切れない土地は半端になり売却も進まない！地権者は
高い固定資産税の負担が重くのしかかる！ゆとりとうるおいのある街創りとの事だがアパートが多く建設
され、当初の見込みとはまったく違っています。流通を活発にし多くの方に住んで頂き、税収を上げなけ



ればならないと大久保たつおは考えます。当然「建ぺい率・容積率」についても皆さんで考えていかなく
てはなりません。   

 
11月 21日        20年 3月 1日           11月 26日 

鴨     美
下 男
環 ？
境 美
大 女
臣 

視 行田・島田参議院議員、中野譲前衆議院議員 

察 党大会で議長を務める（後列左） 

諸行無常 

毎日、毎日いろいろな事が起きます。この言葉は世の中は常ではない。 
一々驚いたりあわててはいけない。常に冷静な判断、的確な判断を 
しなさいとの教えです。私もこう有りたいと思っていますが凡人ゆえ 
なかなか出来ません。皆様のさらなるご指導をお願い致します。 

 
20年 3月現在  相談・要望１４７件  解決１３１件        町会の方達と水路掃除 12/8 

活動報告  10月より 3月までの主な事                 

10/07 市民体育祭 11/19 党県連幹事会   12/22 オウム教抗議活動     2/14 党議員団総会 

10/10  川をきれいにする会     11/21 八條小         12/23 自治基本条例説明会     2/16 防災訓練・党 14区幹事会

10/17  南部正副議長会研修     鴨下環境大臣懇談会 1/05 商工会賀詞交歓会 2/20後期高齢者医療制度シンポジュウム 

10/21  垳川掃除活動       11/22 議運        1/13鶴一町会新年会         2/21 議運・代表者会 

   オートバイチーム 10周年   11/25 垳川掃除活動    1/16 吉川市議選応援        2/23 ボランテイア縁結び  

10/21 議会報編集委員会         市民音楽祭   川の会新年会 2/24鉄道 8号線誘致促進大会。足立八潮垳川協議会 

10/25  後援会          11/26 民主党政経文化の集い 1/20 吉川市議選告示      2/28 議運・3月議会開会 

10/26 八潮駅朝立ち           春日部商工センター  1/22 議運・説明会       2/29 小中一貫教育報告会 

10/27 ゆまにて          11/29 12月議会開会日    1/24 議会報委員会     3/01 党県連定期大会（議長） 

10/28 市民祭り          12/02 農業祭              吉川市議選応援 3/07本会議・代表者会・合併委員会

10/29 執行部より説明会      12/04一般質問締切日    1/26 鶴一老人会          3/08特養ホーム杜の家竣工式

11/02 教育発表会         12/05 川の会理事会        1/27 市内駅伝大会               3/10 総務文教委員会 

11/03 後援会コンペ        12/07 本会議・議運・代表者   後援会新年会         3/12 川の会理事会  

11/05 小沢一郎事務所       12/09 地域環境セミナー   1/31県庁へ川の浄化要望          3/13  本会議 

11/09 八幡中学力向上発表会    12/10 総務文教委員会    2/03 生涯学習街づくりフェアー     3/14 八潮中卒業式 

11/14 議案説明会         12/12 サクラカード会   2/04経営活性化講習会         小中一貫特別委員会

   外環東埼玉周辺特別委員会  12/13 本会議        2/08 会派説明会               3/16高橋史朗氏講演会

   川をきれいにする会    12/14 本会議・議運・代表者会  2/09 学童保育運動会 3/17~19 本会議・代表者会・議報委

11/17 青少年の主張大会      12/16 垳川掃除活動     2/12 越谷レイクタウン視察    3/21 吉川市議会傍聴 

   川の会理事会        12/17 本会議（登壇日）     行田くにこ参議院議員新年会  3/24 八條小卒業式 

11/18 議員交流会         12/18 本会議・議会報委員会 2/14 議案説明会・議運       3/30  垳川掃除活動 

公職選挙法により年賀状・お歳暮・お中元等は罰則をもって禁止されています。ご理解下さい。 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
  


